

「市長記者会見」の概要

■日時 令和2年12月25日（金）午後1時30分

■会場 千曲市役所 庁議室・応接会議室

■報道出席者

信濃毎日新聞、ちくま未来新聞、長野市民新聞、屋代有線放送

■質疑応答

【第3次総合計画の策定と策定方針(案)のパブリックコメントについて】

問 こういう計画にしたいという思いをお聞きしたい。

回答 まずはローカルファーストという意識をもとに、地域のことは自分たちが最優先に考えてまちを創っていくという思いを市民の皆さんと共有し、今あるものを大切にし、更に新しい文化も創り上げていく。このような思いを反映した計画を策定していきたい。

【千曲市復興計画(案)の住民説明会とパブリックコメントについて】

問 新市長になって復興計画(案)はどのように修正されたのか。

回答 方向性としては極端な変更はない。経済対策のインバウンドの表記は削除した。インバウンドは重要だと思うが、当面は大きな効果が見込めない。

問 各会場に定員が決まっている。先着順ということか。

回答 先着順としている。会場に入れない方は動画の視聴をお願いしたい。

【更埴図書館の臨時休館と仮開館について】

問 あんずホールの復旧工事も2月1日から始まるということか。

回答 2月1日から図書の移転(引っ越し)を行う。復旧工事が始まる前に移転させる必要がある。移転している間を臨時休館させていただく。(教育部 回答)

問 仮開館の時期は移転作業終了後となっているが、3月1日からではないのか。

回答 2月28日に移転作業が終了すれば、3月1日から仮開館となる。ただし、移転作業が伸びると開館時期も伸びてしまう。(生涯学習課 回答)

問 現在の更埴図書館の蔵書数と、仮開館後に貸し出し可能となる本の冊数を教えてほしい。

回答 蔵書数は13万冊程度。移転後に貸し出しできる本の冊数は検討中。(生涯学習課 回答)

問 本を移転する時期が2月となった理由は。

回答 閉館期間や復旧工事スケジュールへの影響ができるだけ小さいように配慮した結果、この時期となった。(生涯学習課 回答)

問 移転先も台風の被害を受けているが、きれいになっているのか。

回答 農協さんに清掃をしていただいている。(生涯学習課 回答)

問 移転した本は2階にも持っていくのか。

回答 1階を図書館とし、2階は事務所として利用する。1階にカウンターを設け、受付を行う。
(生涯学習課 回答)

【令和3年千曲市成人式の延期について】

問 県外にいる学生さんにも案内はされたのか。

回答 居住地に関係なく該当者全員に案内をしている。(生涯学習課 回答)

【前澤友作氏に感謝！千曲市に500万円のふるさと納税】

問 500万円の使い道は。

回答 担当課にアイデアを出していただくよう指示し、私自身も考えているところ。できれば、未来への投資に繋げたい。具体的には子どもの教育関係や災害時の避難場所にWi-Fi環境を整備するといったことが頭に浮かんでいる。

問 前澤さんから500万円を年度内に形にしてほしい等の話はあったのか。

回答 そのような期限を切っての話は来ていない。来年度中に活用したい。

【市政全般について】

問 ふれあい情報館が「千曲市市民交流センター」として4月1日にオープンする。今後どのような活動をしていくのか。管理者はふれあい情報館の管理をしていたNPO法人か。

回答 市民との協働によるまちづくりは、私と前市長の考え方には違いはない。交流センターは、これまでふれあい情報館の一角にあったが、市民活動を活発化させるため、交流センターの機能を拡充する。管理者はこれまでと同じNPO法人にお願いすることになった。

問 市長にとって2020年はどんな1年であったか。

回答 1年前は、新型コロナウイルスが、これほど社会に大きな影響を与えるとは誰も想像できなかつた。何が起こるか分からぬ1年であった。個人とすれば、漢字1字で表すと「濃」が思い浮かんだ。コロナで3密や濃厚接觸という言葉があったほか、私自身の選挙があつた。

問 1月になると新年度予算の理事者査定が始まる。2021年はどんな1年にしたいか。

回答 新型コロナウイルスの収束を願っている。個人としてはもっと「濃く」していきたい。自分の思いをしっかり予算に反映させて、まちづくりの方向性を示したい。第3次総合計画の策定にもしっかり取り組んでいく。

問 初めて千曲市で待機児童が出てしまった。その受け止めをお聞きしたい。

回答 厳しい現実を突きつけられた。保育士の人材確保という難しい課題に直面している。良い知恵を出しながら人材確保と人材の定着ができるような職場環境を考えていきたい。

問 場外車券場について賛否がある。市長の議会答弁の「計画については設置者に見直しを求める状況にない」という発言にも賛否がある。その受け止めをお聞きしたい。

回答 賛否があることは承知している。県内初の公営ギャンブル関連施設になるためインパクトがあることも承知している。歯がゆいところがあるが、現状では市として何かできるかということ、難しいと判断した。

問 設置許可に市は関わることはできないため、あのような発言になったということでよいか。

回答 そのとおり。

終了 午後2時15分